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Assemblea: relazione 2006 
di Paolo Canova 

Lunedì 22/1/07, come programmato, s’è svolta 
l’assemblea statutaria, aperta dalla relazione del 
presidente Francesco Messori che di seguito ripor-
tiamo: 

“Cari soci, come ogni anno siamo a fare un 
bilancio, nel bene e nel male, dell’attività svolta. 
Anzitutto mi preme evidenziare che l’operato del 
club sebbene non frenetico, è stato comunque mol-
to intenso ed ha consentito di svolgere tutte le sue 
caratteristiche attività. 

I Soci che hanno partecipato e contribuito 
alla vita sociale hanno mostrato ottime capacità, sia 
in fase organizzativa che in fase esecutiva. 
Volendo elencare, ricordiamo che abbiamo: 
- animato quasi tutte le serate del club, con motivi 
alternati e quindi non monotoni, 
- organizzato corsi di lancio, base e avanzato, con 
un istruttore che tutto il mondo ci invidia, Roberto 
Messori, tanto che addirittura da province limitrofe 
sono intervenuti per partecipare; 
- eseguito un corso di dressing , in aggiunta alle 
consuete serate dedicate alla costruzione, con il 
“maestro di tutti i costruttori”: Enzo Bortolani, an-
che se dobbiamo dire non è stato seguito dai soci 
come avremmo voluto; 
- cercato di organizzare uscite di pesca, mettendo a 
disposizione delle persone anche esperte, capaci di 
guidare nel modo più divertente le uscite. Anche in 
questo caso non c’è stata l’affluenza sperata, o 
molto poca, mortificando così l’impegno delle per-
sone che si erano rese disponibili. 
- partecipato a manifestazioni locali, per metterci in 
mostra e per diffondere la pesca a mosca in provin-
cia, come detta lo statuto, insieme ai temi ambien-

tali. Devo dire che qui la partecipazione dei soci è 
stata maggiore anche se i risultati, in termine di 
nuovi associati, non sono stati quelli che sperava-
mo. 
Oltre alla “Festa di primavera”, trasferita al parco 
Amendola di Modena da Fiumalbo, siamo stati pre-
senti alla “Festa dello sport” a Castelfranco e alla 
“Festa degli alberi” a Cognento. 
Il Club ora ha in dotazione - realizzata con la con-
sulenza di Fabrizio Fabbri - una nuova e moderna 
struttura mobile, molto bella - direi singolare -, per 
queste manifestazioni e, soprattutto, completa. 
Rimane da implementare soltanto la parte dedicata 
agli insetti sotto vetro, che ogni socio, da oggi in 
poi, vorrei se ne facesse carico (è sufficiente che 
ogni uscita di pesca, al posto di fare il carniere, ci 
si prenda la briga di riportare al club qualche inset-
to catturato sul fiume). 

Anche i membri del direttivo hanno fatto 
la loro parte: 
- non è stato disertato un solo incontro ove si par-
lasse di pesca, o di argomenti correlati, di carattere 
locale, come: consulte provinciali o comunali, ma-
nifestazioni regionali ed anche nazionali. Parteci-
pando abbiamo dimostrato che comunque ci siamo 
e ci diamo da fare. 
Anche con le “nostre” associazioni, UNPeM e Thy-
mallus, abbiamo mantenuto i contatti e fornito col-
laborazione. 
- i rapporti con la Provincia purtroppo sono tuttora 
molto scarsi (e tenderanno ad esserlo di più a causa 
dei problemi che sta attraversando il principale no-
stro riferimento in quella amministrazione). Ciò 
non di meno mi attiverò personalmente a fare da 



ponte con la Provincia per interpellarla ed avanzare 
le nostre richieste. Informo inoltre che sembra si co-
minci a sbloccare il discorso “guardie volontarie” 
che mi vede coinvolto, insieme ad altri volontari. 
- la gestione acque nello scorso anno è stata nulla e 
ciò è imputabile appunto alla latitanza della Provin-
cia e dal nostro volere di non sprecare tempo per se-
minare delle trote destinate al pronto pesca. Per l’an-
no incorso faremo il punto durante una serata dedi-
cata a tale argomento. 
- la diffusione del giornalino ha dato alcune difficol-
tà, ma col buon senso ed il coinvolgimento di tutti si 
può solo migliorare; 
- pianificare e realizzare la programmazione di sei 
mesi di vita sociale non è facile, ma ancora una volta 
è stato messo in campo tutto l’impegno possibile. 

E per finire una esortazione: chiedo che i soci 
che si vogliono impegnare in una qualsiasi attività 
del club, o hanno tempo a disposizione, o anche solo 
desiderano avanzare proposte e consigli, di contatta-
re me, o i consiglieri. Grazie” 

A seguire il segretario/tesoriere Paolo Cano-
va ha illustrato i movimenti di cassa intervenuti, for-
nendo puntuali ragguagli sulle voci più significative. 
Immediatamente dopo il bilancio è stato approvato 
all’unanimità. 

Il consigliere Lello Rebecchi, anche per con-
to del consigliere assente Fabrizio Fabbri, ha 
espresso la soddisfazione sulla struttura espositiva 
realizzata, ora in mostra alle scuole Carducci e 
prossimamente alle Lanfranco. Con l’occasione ha 
riportato i complimenti ricevuti dal corpo insegnante 
per la validità dell’iniziativa e per gli input sui corretti 
comportamenti da tenere sulle rive di un fiume, di 
cui è portatrice. Fabbri, oltre a commentare il per-
corso didattico espositivo, fornirà altresì agli scolari 
nozioni più dettagliate sulla tecnica di pesca a mo-
sca, intrattenendoli sulle mosche artificiali, nodi e 
lanci.  
Da registrare che la struttura è stata richiesta dagli 

amici del club di Reggio E. per contribuire all’allesti-
mento della manifestazione che si terrà a Scandia-
no (in cui si celebrerà, fra l’altro, il quarantennale del 
Fly) ed anche per supportare la presenza della Pro-
vincia di Modena a ExpoRiva, anche se, visti i tempi 
ristretti, in quest’ultimo caso sarà difficile riuscire 
nell’intento. 
            Il vice pres. Giacomo Parisi ha reso noto 
l’evoluzione del progetto nato da una proposta di G:
Paolo Malferrari, teso a mettere un’insegna, sul fab-
bricato che ci ospita, in cui si pubblicizza la nostra 
scuola di pesca. Per una somma di vicende buro-
cratiche, aggravate da trascuratezze compiute da 
altri, ora la cosa pare improponibile. Resta invece 
aperto lo studio del suggerimento di Canova volto, 
anziché ad una insegna permanente, a produrre 
uno striscione/tabellone pubblicitario da esporre in 
modo temporaneo, con strutture mobili. 
            Messori ha comunicato poi che Rebecchi ha 
dato al club un PC con relativa stampante per con-
sentire di verificarne l’utilizzo e l’utilità. Terminato il 
periodo di prova si deciderà se è opportuno proce-
dere all’acquisto di idonea apparecchiatura. Al mo-
mento essa è pensata per 1) elaborare documenti 
finalizzati al club, presso la sua stessa sede, 2) 
ospitare un archivio di vari dati (fotografie, schede di 
dressing, itinerari, ecc.) e di programmini di utilità 
(es. per fare i nodi, ecc.). 
Nell’occasione il socio Sala promette di offrire propri 
filmati. 
            A fine assemblea, Canova ha provocatoria-
mente invitato a meditare circa l’utilità di continuare 
a riversare energie nell’organizzazione/
partecipazione di Feste, quando invece esse po-
trebbero forse essere più proficuamente canalizzate 
portando la nostra presenza presso centri aggrega-
tivi (Club cittadini, Polisportive, CRAL, parrocchie, 
ecc.). Un socio ha allora obiettato che un presidio 
continuato nel tempo in una data manifestazione 
può lasciare il segno e pertanto non è opportuno ab-
bandonare quanto iniziato. In conclusione si è ritie-
nuto che una attività non esclude l’altra, a patto che 
vi siano le forze necessarie e sufficienti. 



M.F.A. WINTER MEETING 2007 
di Paolo Canova 

Come da programma, domenica 21/1/07 presso la 
sede del nostro club, alla Polivalente Morane, s’è 
svolto il raduno degli appassionati di pesca in mare 
con la coda di topo. 
Pur non essendo la prima occasione di incontro, 
con ogni probabilità è stata la più significativa, e per 
i contenuti e per l’alta affluenza registrata. 
Malgrado la nebbia che ha imperversato in regione, 
circa una ottantina di fly anglers si è presentata al-
l’appuntamento ed oltre cinquanta sono stati coloro 
che hanno voluto unirsi al pranzo conviviale. 
Rispettando il copione, nella mattinata sono stati 
proposti i bellissimi filmati commentati, il primo, 
avente per oggetto la pesca in Liguria, dalla splendi-
da coppia Calissi & Roveri, mentre la seconda 
proiezione ha avuto come relatore il bravo Bolcato, 
che ha mostrato le possibilità che si offrono a chi si 
imbarca in Adriatico dall’ormai mitico Porto Barrica-
ta. Su entrambi è intervenuto in modo molto efficace 
Leonardi, confermandosi uno dei principali attori sul-
la odierna scena marina. 
E in proposito viene da pensare che la scelta di Mo-
dena come sede ospitante sia stata quanto mai 
centrata. Infatti, al di là di nomi eccellenti provenien-
ti da tutta Italia, la città emiliana si connota non solo 
come riconosciuto baricentro del mondo della pesca 
a mosca in Italia (testimoniato dalla presenza delle 
due principali case editrici specializzate in PAM e di 
due fra le più importanti ditte distributrici di prodotti 
del settore) ma anche come uno dei principali “covi” 
di novelli pescatori marittimi. Inoltre molti ritengono 
che Modena ospiti il più alto numero di pionieri in 
questa nuova branca di fly fishing, che sta racco-

gliendo un numero sempre maggiore di estimatori. 
Note, infatti, le condizioni in cui versano le fresh wa-
ters, dove si può insidiare pesci mediamente di oltre 
un paio di chilogrammi se non nelle salt waters? 
(Soprattutto adesso che il clima impazzito le ha rese 
così redditizie?). Poi bisogna considerare il fascino 
della nuova frontiera che esse rappresentano e la 
possibilità di allungare ulteriormente la stagione di 
pesca e poi anche che pongono meno scrupoli in 
termini di trattenimento del pesce. Questi, ed altri 
fattori ancora (ad esempio la possibilità di cimentar-
si con dressings totalmente nuovi o l’utilizzo di at-
trezzature altrimenti quasi mai usate, ecc.) sono 
una potente molla di avvicinamento ad una speciali-
tà in cui molte pagine debbono ancora essere scrit-
te. 
Al pomeriggio, oltre agli strascichi dei discorsi inne-
scati ore prima, come promesso c’è stata l’esibizio-
ne non fine a sé stessa di due lanciatori eccezionali: 
Roberto Messori, boss di Fly Line, e Carlo Sala, 
campione di lancio e a lungo responsabile UNPeM 
di settore. 
Malgrado qualche inconveniente tecnico, dovuto al-
l’iniziale carenza dell’audio (poi superata con tanta 
buona volontà), l’evento ha raccolto il plauso gene-
rale, testimoniato anche dai favorevoli commenti ri-
versati su PIPAM.  
Non resta che registrare il ringraziamento degli or-
ganizzatori a quanti sono intervenuti e, in particola-
re, ai due maestri di lancio, insieme alla promessa 
che alla prossima edizione si cercherà di fare anco-
ra meglio. 
 

CORSI DI LANCIO Avanzati & per Neofiti = si terranno in Febbraio-Marzo con un  
                                                 istruttore che tutti ci invidiano: Roberto Messori 
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                    Attività del club: febbraio/giugno 2007 
Dom. 4 febbraio Apre la pesca in Adige, Lello ci organizzerà l’uscita. 
 
Lun. 5 febbraio Ricominciamo con la costruzione delle mosche per l’apertura, tutti sono invitati a portare i  
           propri attrezzi e provare a costruire. 
 
Lun. 12 febbraio Iniziamo con la Premiazione della gara di costruzione, poi affrontiamo il tema 
           Gestione Acque: facciamo il punto e analizziamo le novità. 
 
Lun. 19 febbraio Loris ci presenta degli streamers veramente validi e collaudati per le acque dolci. 
 
Lun. 26 febbraio Serata dedicata alla costruzione di streamers per il mare. 
 
Lun. 5 marzo “Cosa serve per pescare?” Cominciamo dai documenti: serata dedicata alle normative locali, ai  
          permessi e all’essenziale. 
 
Lun. 12 marzo Nelle scatole delle ninfe ci sono: ….? Costruiamole “TUTTI INSIEME!”  
 
Lun. 19 marzo Infarinata di istruzioni sulla pesca in mare e sui nostri pesci anadromi. 
 
Sab. 24 e dom. 25 marzo FIERA di RIVA DEL GARDA “Mettiamoci d’accordo per le macchine!” 
 
Dom. 25 marzo Apertura della pesca ai salmonidi in Emilia Romagna.  
 
Lun. 26 marzo Antichità & Anticaglie. Portate al club le cose più vecchie che avete. (No, la moglie no!) 
 
Lun. 2 aprile Serata intitolata alla costruzione delle sommerse senza ali 
 
Lunì 9 aprile: è il lunedì dell’Angelo quindi “FESTA con chi vuoi”. 
 
Lun. 16 aprile Se il meteo lo consente siamo in piena bagarre con le cheppie. Loris consiglierà come  
           insidiarle. 
 
Lun. 23 aprile In mezzo a tanti “ponti” chi non parte venga al club: ci sono da fare le “emergenti”! 
 
Mer. 25 aprile Il club ha prenotato il Leno di Terragnolo: la sfera di cristallo dice “chi ci sarà si divertirà!” 
 
Lun.30 aprile Per chi non c’era il 23 u.s. ripetiamo i dressing delle “emergenti”!  
 
Lun. 7 maggio Gestione Acque: cosa c’è da fare? 
 
Dom. 13 maggio FESTA DI PRIMAVERA al Parco Amendola di Modena 
 
Lun. 14 maggio E’ ora di costruire le “secche” più catturanti che conosciamo. 
 
Lun. 21 maggio Chi ha sacrificato del tempo di pesca per fare qualche foto, questa è la serata giusta per 
           goderne i frutti mostrandole a tutti 
 
Lun. 28 maggio Incontro dedicato al mare ed ai sistemi di pesca a coda di topo che vi si può praticare. 
 
Lun. 4 giugno Questa sera costruiamo gli “spent”. 
 
Lun. 11 giugno Prima che inizino le vacanze, parliamo ancora di pesca in mare. 
 
Lun. 18 giugno E per concludere: costruiamo le mosche che ci piacciono di più: 
 
Lun. 25 giugno Ultima serata ufficiale. (cioè: dopo cominciano quelle non ufficiali, tipiche della pausa  
             estiva, piene di resoconti, progetti, ecc.)  
                                            BUONE VACANZE E IN BOCCA ALLA BALENA 
 


